



PAN Respaldará la Autonomía de los Pueblos Indígenas: Un Paso Hacia la Igualdad



La diputada Noemí Luna Ayala, coordinadora del Grupo Parlamentario del PAN, está alzando la voz en favor de los pueblos y comunidades indígenas y afroamericanas. En un comunicado, anunció su apoyo al dictamen que busca reformar y añadir el artículo 2 de la Constitución, con el fin de reconocer la autonomía de las 68 comunidades originarias. Esto significa que se les dará un estatus especial en cuanto a sus tierras, territorios, recursos naturales y, lo más importante, el derecho a ser consultados sobre decisiones que les afectan.

Este esfuerzo no es nuevo. Luna Ayala recordó que esta propuesta se alinea con lo que Xóchitl Gálvez planteó durante su campaña presidencial, buscando concretar lo acordado en los Acuerdos de San Andrés Larráinzar en el 2000, cuando Vicente Fox estaba en la presidencia. Es un paso hacia el reconocimiento de derechos que, según la diputada, son históricos y necesarios.

Sin embargo, Luna Ayala también expresó su preocupación. Señaló que en las próximas discusiones del Presupuesto de Egresos 2025, es crucial que el oficialismo cumpla su compromiso de destinar más recursos a educación, salud, vivienda y desarrollo económico para estos pueblos. “No podemos dejarlos sin apoyo”, enfatizó, haciendo un llamado a que se atiendan sus demandas históricas.

Pero no todo es optimismo. La diputada criticó duramente a Morena y sus aliados por querer mantener a los pueblos originarios al margen de decisiones como el Plan Nacional de Desarrollo. Según ella, esto implica tratarlos como ciudadanos sin voz, dependientes de programas sociales y dádivas que solo perpetúan una falsa esperanza de mejora. “No los vean como rehenes”, pidió, exigiendo que se les otorgue la voz y el poder que merecen sobre su propio destino.

El GPPAN, por su parte, ha estado activo en esta lucha y ha presentado varias reservas para que el dictamen se convierta en algo realmente funcional. Luna Ayala concluyó que están comprometidos a seguir trabajando en pro de un México más inclusivo e igualitario.

Palabras clave: Noemí Luna Ayala, PAN, pueblos indígenas, autonomía, reforma constitucional, derechos afroamericanos, presupuesto 2025, Acuerdos de San Andrés, inclusión, Plan Nacional de Desarrollo.

<https://mayacomunicacion.com.mx/pan-respaldara-la-autonomia-de-los-pueblos-indigenas-un-paso-hacia-la-igualdad/>